



天津の子

~Amatsu with your smile~

真庭市立天津小学校

*「天津の子」は本校HPでご覧いただけます。「天津の子」で検索してください。

学校評価アンケート結果①

今年度の教育活動の成果と課題の検証と次年度の教育活動をよりよいものにするために保護者の皆様へアンケートをお願いしたところ93%の回答をいただきました。お忙しい中、ご協力ありがとうございました。

【学校教育に関する項目】

(%)

アンケート内容	肯定的評価	否定的評価	分からない
自分の考えを伝えたり書いたりする学習ができているか	90.7	6.2	3.1
分かりやすい授業ができているか	94.9	1.0	4.1
学習の基礎基本が定着しているか	82.5	11.3	6.2
10分×学年+10分の家庭学習に取り組んでいるか	70.1	28.9	1.0
読書活動を推進する取組ができているか	65.0	32.9	2.1
人権教育を推進し、自他を大切にする子供を育てる取組ができているか	83.5	4.1	12.4
自ら進んであいさつができるよう取り組んでいるか	84.6	11.3	4.1
運動遊びの奨励や体育の授業などを通して体力づくりができているか	92.7	6.3	1.0
安全教育や安全指導の充実が図れているか	92.8	3.1	4.1
教育相談体制の充実が図れ、相談しやすい雰囲気が醸成されているか	84.6	9.2	6.2

【家庭教育に関する項目】

(%)

アンケート内容	肯定的評価	否定的評価
子供の話に耳を傾け、日常的によく会話している	92.8	7.2
誰に対しても優しく、思いやりをもって接するよう教えている	95.9	4.1
家族間で「おはよう」「いただきます」「ごちそうさま」「おやすみなさい」等のあいさつをしている	96.9	3.1
登下校等、自分からあいさつするよう声かけをしている	86.6	13.4
1～3年は9時半までに4～6年は10時までに寝させている	78.4	21.6

メディア(ゲーム・テレビ・動画等)の時間は1日に2時間までにするなどきまりを決めている	57.7	42.3
朝ご飯を食べて登校させている	97.9	2.1
登下校時、1列に並んで歩くなど、交通安全に関する声かけができています	89.7	10.3

学校教育に関する項目については、すべての項目で昨年度より「できている」の評価が増えました。保護者の皆様の、温かい評価が教職員の励みになります。ありがとうございます。特に「分かりやすい授業ができています」については、肯定的評価が昨年度の87.3%から94.9%と、さらに伸ばすことができました。今後も、個人差に応じた支援を工夫しながら、みんなが「分かる」「できる」喜びの味わえる授業づくりをめざしていききたいと思います。

昨年度と今年度、岡山県指定の「体育授業力アップモデル校」として体育の授業改善と外遊び等の工夫による体力づくりを推進してきましたが、保護者の皆様からも肯定的評価92.7%と、とても高い評価をしていただきました。今後も、それぞれの運動がもっているおもしろさを味わうことができる体育の授業を行い、運動好きの子を育てていきたいと思っています。

学校教育に関する項目で、特に肯定的評価が低かったのは「家庭学習」と「読書活動の推進」でした。「家庭学習」については、基礎学力の定着のための課題と、予習を含めた子供たちが主体的に学ぶ課題の工夫をしていきたいと考えています。「読書活動の推進」については、学校では引き続き朝読書の時間の確保を行い、読書の習慣づけを進めていきます。毎週、週末課題に読書を出していますが、実際に読書できていない子もいるようです。課題の出し方等を工夫していききたいと思います。その際は、ご協力をよろしくお願いいたします。

家庭教育に関する項目については、昨年と同様に、肯定的評価が90%以上の項目が多く、各家庭の教育力の高さがよく分かる結果となっています。

特に、規則正しい生活習慣の基本である「朝ごはん」をほとんどの子がきちんと食べて登校できています。また、「思いやりの心」「あいさつの大切さ」といった心の教育も各家庭で大事にいただいています。

課題は、「睡眠時間」と「メディアコントロール」です。「メディアコントロール」ができれば、「睡眠時間」の確保にもつながります。次年度は、「メディアコントロール」と「睡眠」「運動」と関連づけ、生涯にわたって健康に生活するための基礎的な知識と実践力を養っていききたいと思います。各家庭においても、引き続き「早寝・早起き・朝ごはん」の規則正しい生活習慣の推進と、「メディアコントロール」の声かけをよろしくお願いいたします。





天津の子

~Amatsu with your smile~

真庭市立天津小学校

*「天津の子」は本校HPでご覧いただけます。「天津の子」で検索してください。

学校評価アンケート結果②

保護者アンケートの自由記述欄に入力されていたことの一部について紹介します。学校の取組に対する温かい言葉など、うれしい記述が多くありました。その反面、対応が不十分でご心配をおかけしたことの分かる記述もありました。職員一同、今後の教育活動の改善に生かせるようにしていきたいと思えます。ありがとうございました。

○天津小学校の先生方には、困った時に相談しやすく親身になって聞いていただき、感謝しております。子供たちの日常生活についても、感染対策など教育現場での負担が続く中、安全面や学習面、体力面でも大変心配りをしていただいていると感じています。本当にありがとうございます。

○学校での友達関係や家庭学習の事など担任に相談しても改善されていないと思う事がある。その後は相談しづらい。担任の対応に期待できないと思う事がある。

→ 引き続き、手洗い・換気・マスク着用等の感染症対策を行い、コロナ禍においてもできることを工夫し、「知・徳・体」のバランスのとれた教育活動を推進していきます。保護者の皆さんが相談しやすく、適切な対応ができるように心がけます。

○男の子ですが体育の着替えの時に早く着替えた女の子に覗かれて嫌がります。目隠しのカーテン等を検討して頂きたいです。

→ まずは、覗かないように子供たちへの指導を行います。

○先生方には良くしていただきとても感謝しております。質問なのですが、校庭で自転車の練習をさせていただく事は難しいでしょうか。以前、こどもに校庭で自転車は使ってはいけないと聞いたのですが、近くに安全に練習できる場所が無く、使用させて頂いたら大変助かります。

→ 事前に、自転車練習で使用することを伝えていただければ大丈夫です。

○登下校で、下級生が上級生の言うことを聞かず、困っているようです。何か問題が起きてからではなく、定期的に地区児童会を設けるなどしていただけると高学年の子の負担が減るかと思えます。

→ 問題が起きる前に、各登校班で日頃の様子を振り返ることは大切なことです。登校班の班長

副班長会を開くなど、登下校の様子を確認できる場を設定し、自治力を高めたいと思います。

○基礎が身につくようにたびたびプリント等出していただき、学習に対しても個人対応についても丁寧に対応していただいていること感謝しています。

○算数問題など、苦手教科には個人事でプリントを出して欲しい。

→ 引き続き各学年の実態に応じたプリント等の課題やタブレットのeライブラリをさらに活用するなど、個に応じた学習ができるように工夫したいと思います。

○道徳や思いやりなどの授業をもっと増やしてほしいと思います。また、高学年になるにつれて、性教育についてもしっかりと教えてほしいと思います。

→ 「自分と人を大切にする子」の育成を教育活動の柱のひとつとしています。道徳の授業や児童会の取組を中心に、「思いやりの心」を育てていきたいと思っています。性教育は、今後も3年生以上の保健学習を中心に計画的に実施していきます。

○土曜参観も含め、年6回と参観日が多い。2ヶ月に1回はしていることになる。もう少し回数を減らしてほしい。

→ 学期に1回土曜授業日の設定が真庭市の取組になっています。それを含め1学期は例年3回の参観日となっていたので、次年度は1学期の平日の参観日を1回減らします。

○夏季のプールについて、授業前にトイレに行くときに水着を脱いだりするのが大変になるのでトイレを我慢してしまうと話していました。プール授業が始まる前に、ツーピースタイプの水着が良いなどのアナウンスがあると親切かもしれません。

→ 授業前に限らず、水泳途中でトイレに行く際も確かにツーピースの方が便利ですね。情報をありがとうございます。

○なかなか、挨拶が出来ません。恥ずかしいのか、おはよう、お帰りと声をかけても、返事が出来ません。学校全体で挨拶が出来る様に取り組んで欲しいと思います。

→ 学校でも、引き続き「気持ちのよいあいさつ」ができるように取り組んでいきます。各家庭でも声かけをよろしくお願いします。

○暑い日、寒い日は外遊びをさせていいものか、悩んでなかなか外に出させていないことが多く、子ども自身も遊ぶ内容が家の中で体を動かさないものを選ぶことがよくある。

→ 運動の大切さを子供たちに伝えるとともに、まずは、学校での運動時間を確実に確保して行きたいと思っています。

○アンケート項目に関するところが、通信で知らされていたのか、記憶に乏しいです。どの活動が、どういった姿が当てはまるのか、例示していただくとありがたいです。よろしくお願いします。

→ 学校の取組が伝わるように、学校だよりや学級通信等で発信していきます。